



# 橋北中学校だより

令和6年11月6日(水)

第7号 文責:奥田

津市立橋北中学校

## 文化祭が行われました



毎日、廊下に響きわたっていた歌声が聴こえなくなり、寂しくなりました。今年も、文化祭・コーラスコンクールに向けて、各学級で一生懸命練習をし、今より少しでもいいものにしようと話し合い、意見を交わしてきた日々でした。行事を通して、仲間と共に協働しながら物事を作り上げていく過程を楽しみ、できた時の達成感を実感することができたのではないのでしょうか。間違いなく、生徒たちは大きくなってくれたことと思います。

10月24日(木)に令和6年度の橋北中学校文化祭・コーラスコンクールを開催しました。のべ410名の保護者の方にご参加いただくことができ、大ホールへ変更させていただき、よかったと思っています。多くの方々に自分たちの演奏や発表を聴いていただけること、そして素晴らしいホールに立つことができること。生徒たちも貴重な体験としてくれたのではないのでしょうか。

はじめてコーラスコンクールを経験する1年生はずいぶん緊張しながらステージに立ったことでしょう。それでも元気にいい歌声を響かせてくれました。2年生はこの1年でずいぶん成長しました。それぞれのパートの歌声もしっかり響き、一体感を感じるすてきな合唱になりました。その頑張りにもたえるように3年生は聴く者に感動を与えるすばらしい合唱を大ホールに響かせてくれました。3年生の合唱を聴いた1年生、2年生にもその姿がしっかりと心に焼き付く、圧巻の合唱でした。2年間の経験がどれだけ大きなものか。その経験は間違いなく集団としての力になっていくことを実感できるコーラスコンクールでした。また、1日目の最後には吹奏楽部の演奏もあり、合唱の緊張感から解き放たれた生徒たちを楽しませてくれました。3年生にとっても最後の活動であるこのステージを、全校が盛り上がり、会場が一つになる感覚は感動的でした。



翌10月25日(金)には体育館と教室で、3年生が広島への修学旅行を通して取組んだ平和をテーマにした探究的な学習、2年生が職場体験学習として取組んだ上ノ村での稲作について、報告をしてくれました。



3年生は修学旅行に行くにあたり、各グループでテーマを決め、それぞれが仮説を立て、現地や戻ってからの学校で調べ、議論し、自分たちの考えをまとめました。それをポスターセッションの形で発表してくれました。

2年生は稲作を通して、地域の方と関わり、上ノ村が抱える現状や課題に触れてきました。今後、自分たちの地域や町について照らし合わせ、課題に気づき、何ができるかを考え、行動していく学習につなげていく予定です。当日は上ノ村の方にも来ていただきました。



## 地域の活動に参加しています

2学期に入り地域の活動が多く行われています。生徒たちも地域の一員として、活動に参加してくれました。いくつか紹介いたします。

### ◇音楽の集い

9月16日(月)、アストホールで音楽の集いが開催されました。今年も吹奏楽部が演奏を行いました。かつては敬老会として開催されており、そこで演奏する機会をいただいていた。昨年度から、演奏するだけでなく、当日の運営にも携わらせていただき、司会、受付、誘導、会場設営など地域の方々と一緒に会を作ってくれました。演奏はもちろん、生徒たちが活躍する姿に、参加していただいた方からも嬉しい声をいただきました。



### ◇南立誠地区花植え活動

10月26日(土)、南立誠地区社会福祉協議会の花植え活動が行われました。春に続いての今年2回目となった花植え活動ですが、部活動や友だち同士で誘い合ったりして、20数名が参加してくれました。地域の方や小学生と一緒に話をしながら活動をしている姿はすてきなものでした。何回目かの参加となり、中学生の役割もできてきており、地域からも頼りにされているんだということを感じることができました。



### ◇南立誠地区自主防災訓練

10月27日(日)、南立誠小学校の体育館で、自主防災協議会の防災訓練があり、昨年に続いて20名近くの生徒が参加してくれました。今年も各地で大きな災害が起きました。その際に中学生の力はとても重要なものとなっています。訓練の内容もそうですが、こうして訓練が各地で行われていることに関心を持っていくことは本当に大切です。2年生は職場体験学習と並行して、消防による救命救急講習を行った経験もあり、今回は部活動としてではなく3名の生徒が個人でも参加してくれました。



今後も「夢のことはコンクール」をはじめ様々な地域の活動が行われます。地域や町を身近に感じ、その一員として活動に参加していくことにちょっとした喜びや満足感を感じて欲しいと考えています。また、11月22日(金)には今年も校内の花植え活動を計画しています。プランターに花を植え、校内に飾るだけでなく、地域の保育園、幼稚園や福祉施設にも置かせていただく予定です。多くの生徒たちが参加してくれると嬉しいです。